



Events | Grossbahnhfest in Schinznach am 7. und 8. September 2019

$$1+1+1=4$$

Im Gartencenter Zulauf im aargauischen Schinznach fand im September zum ersten Mal die internationale Modellbahnausstellung Grossbahnhfest statt. Die vom gleichnamigen Verein organisierte Veranstaltung richtete sich an alle Liebhaber von Gartenbahnen in den Spurweiten G und Ilm. Doch auch Vorbildfans kamen zum Zug: Die Schinznacher Baumschulbahn drehte im Mehrzugbetrieb ihre Runden.

Von Zoltan Tamassy (Text/Fotos)

Den Begriff Synergien umschreiben die Betriebwissenschaftler bisweilen mit der Gleichung « $1+1=3$ ». Will heißen: Man gibt zwei Dinge zusammen, und das Ganze ist mehr als die Summe seiner Einzelteile. Synergieeffekte waren auch beim ersten internationalen Grossbahnhfest, das am 7. und 8. September 2019 in Schinznach über die Bühne ging, reichlich vorhanden. Denn sinnigerweise wurde eine Messe für Gartenbahnen in einem Gartencenter, über dessen Gelände eine historische (Garten-)Schmalspurbahn fährt, veranstaltet. Da es sich hier um drei Einzelteile (der

2018 in Basel gegründete Verein Grossbahnhfest als Organisator, das Gartencenter Zulauf in Schinznach-Dorf als Gastgeber sowie die Schinznacher Baumschulbahn SchBB) handelt, muss die oben erwähnte Gleichung allerdings etwas angepasst werden: « $1+1+1=4$ ».

45 Aussteller aus der Schweiz, Deutschland, Österreich, Italien sowie aus den Niederlanden hatten sich im beschaulichen Aargauer Rebbaudorf eingefunden. Alle relevanten Hersteller von Gartenbahnen konnten für die Messe gewonnen werden, darunter auch der «Erfinder der Spur

G Gartenbahn», die Firma LGB, die mittlerweile zum Märklin-Konzern gehört. Die Organisatoren wollten nicht bross eine Fachmesse organisieren, sondern ein Event, das auch Familien anlockt. So wurden auch mehrere Modellbahnanlagen – auch solche mit Echtdampfbetrieb – ausgestellt, es gab eine Kinderspielcke, ein Glücksrad usw. Für die Kleinsten durfte aber die Baumschulbahn den eigentlichen Höhepunkt des Tages gebildet haben. Diese fuhr auf dem 600-mm-Spur-Netz gleich im Mehrzugbetrieb, und zwar auch durch die Ausstellungshalle. «Drei Dampfzüge lassen ▶

Lesen Sie weiter auf Seite 37